

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 1.º de Marzo de 1901

Año XXX. Núm. 8.390

NOTICIAS

Madrid 26.

AZCÁRRAGA EN PALACIO

A la hora de costumbre, poco antes de las doce, fué á Palacio el general Azcárraga.

La entrevista fué de corta duracion, y se redujo, según informes del mismo Presidente del Consejo, con el cual hemos hablado, á entregar á Su Majestad las dimisiones de todos los ministros y el memorandum de que ya dimos cuenta ayer.

La augusta señora, después de aceptar las dimisiones, expresó su deseo de que los actuales ministros se encargaran del despacho de sus respectivos departamentos hasta que quede conjurada la crisis.

Manifestó también la Reina que estaba decidida á consultar á los presidentes de las Cámaras y á otras personas importantes antes de adoptar la solución mas conveniente para los intereses públicos.

Estas consultas las evacuarán los hombres políticos por escrito, y empezarán á celebrarse mañana.

El día de hoy lo dedicará la Reina á examinar el memorandum suscrito por el general Azcárraga.

Mañana serán recibidos por la Reina para ser consultados acerca de la crisis los señores conde de Tejada Valdósera y Villaverde, y si fuera posible iría también á Palacio el señor marqués de la Vega de Armijo.

Después serán consultados los señores Sagasta, Silvela, duque de Tetuán, Gamazo, Romero Robledo y López Domínguez.

No se cree que la crisis quede resuelta hasta el jueves ó viernes.

DESPACHO OFICIAL

El general Azcárraga al salir de Palacio se dirigió al Ministerio de la Gobernación, donde ha conferenciado con el señor Ugarte.

En dicha entrevista se acordó dirigir á las autoridades de provincias un telegrama, concebido poco mas ó menos en los siguientes términos:

El presidente del Consejo ha presentado hoy á la Reina las dimisiones de todo el Gabinete.

La augusta señora ha dispuesto que los actuales consejeros continúen el despacho corriente de sus respectivos ministerios hasta que quede resuelta la crisis.

S. M. no ha tomado acuerdo, porque ha manifestado que antes consultaría con los presidentes de las Cámaras, los jefes de los partidos y los otros personajes que acostumbran ser oídos por la Reina en estos casos.

COMENTARIOS Y CONJETURAS

Al tenerse noticia en los círculos políticos de que la Reina había decidido consultar á los principales hombres públicos, se han hecho diversos comentarios, despachándose á su gusto las fantasías, haciendo varias combinaciones.

Como quiera que ayer mismo declaró el Presidente del Consejo que por las impresiones que tenía podía darse como probable que no habría consultas, la noticia de que se verificarían ha caído como una bomba.

Por de pronto ha causado disgusto á los silvelistas, de los cuales algunos creen que esto significa que tal vez no sean llamados al poder.

Respecto del resultado que pueda tener la cuestión nada puede predecirse.

Sin embargo, la opinión mas general es que será llamado el señor Silvela.

Respecto al ministerio que formará el señor Silvela en el caso de que sea encargado de constituir Gabinete, se sabe positivamente que el señor Dato no aceptará ningún cargo dentro del Gobierno.

Dice el señor Dato que se funda en que ya formó parte del anterior Gobierno, y además supone que debería causarle perjuicios pecuniarios, puesto que él tiene su bufete abierto y le tiene mas cuenta atenderlo que dedicarse á la política.

Además, según ciertas noticias, caso de encargarse el señor Silvela de la formación de ministerio, seguiría el actual Gobierno, del que solo saldrían dos ministros, y habría dos ministros nuevos que vendrían á sustituir á los señores Ugarte y García Alix.

En este caso sustituiría al ministro de la Gobernación el señor Rodríguez Sampedro y al de Instrucción Pública don José Cárdenas.

Ahora bien, la circunstancia de que sean presentadas por escrito las opiniones de los hombres políticos que hayan de ser consultados parece que á los liberales no les ha gustado y especialmente al señor Sagasta.

Muchos opinan que esto implica algo así como desconfianza por parte de la Corona hacia los hombres públicos y esto no podía serles agradable á ellos.

Con esto lo que quiere la Reina es tener en su mano las opiniones claras y concretas de los hombres políticos para en su caso resolver.

El señor Sagasta no llevará por escrito su opinión en caso de que sea invitado para ir á Palacio á emitirla, pero si se le advirtiera previamente que llevase la contestación por escrito, así lo haría.

La cuestión se ha presentado en resumen en peores condiciones de lo que suponían los conservadores para ellos y algo mejor para los liberales.

Sin embargo, los liberales sensatos no dejan de conocer que lo que les convendría por el momento sería que continuaran los conservadores hasta legalizar la situación económica y luego poder entrar en el Poder cuando la mayor edad del Rey.

Repetimos que lo mas probable es que el señor Silvela sea llamado á formar Gobierno.

Para mañana se han dado órdenes á la Mayordomía Mayor de Palacio para

ser recibidos por la Reina el presidente del Senado conde de Tejada Valdósera y los expresidentes del Consejo señores Silvela y Sagasta.

«LA EPOCA»

«La Epoca ocupándose de la crisis y de las Cortes dice que si la Reina mañana encarga al señor Silvela la formación de gabinete, las Cortes reanudarán en breve plazo sus tareas.

Es posible, sin embargo, que esto no pueda realizarse, pues siendo el mas firme propósito del señor Silvela el de la preparación de los nuevos presupuestos y las reformas que deben acompañarlos, esto pudiera hacer imposible reanudar las sesiones antes de la primera quincena de abril.

Como es natural, el comenzar las sesiones, caso de promoverse un debate político, la mayoría conservadora prestará su apoyo al señor Silvela.

Si, contra toda prevision, faltara al nuevo Gobierno el concurso necesario para marchar adelante y llevar á cabo su programa, habría llegado el momento de pensar en un cambio de política.

LO QUE DICE SAGASTA

Hemos hablado con el Sr. Sagasta respecto de las consultas, y dice que ya se puede calcular de antemano lo que ha de votar cada cual de los que serán consultados.

Los Sres. Azcárraga, Villaverde, conde de Tejada Valdósera y Silvela, es decir, 4 á favor del Sr. Silvela.

Los Sres. duque de Tetuán y Gamazo votarán en favor de un ministerio accidental ó de circunstancias, y por otro lado los Sres. Lopez Domínguez y Romero Robledo optarán por un ministerio de concentración democrática, que éste es su lema.

Solo quedan, pues, 3 votos á favor de los liberales, á saber, los Sres. Sagasta, Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo.

Esta será, sin duda, la proporcion de los votos ó de las opiniones que se dará á la Reina.

Respecto á la situación política, cree el Sr. Sagasta que no puede ser mas grave y comprometida.

Dice que no ha visto otra análoga jamás.

Sobre todo, por lo que respecta á las elecciones de diputados provinciales, celebrándose mientras está declarado el estado de guerra, dice que no comprende cómo se puede hacer, porque esto es ilegal.

Recuerda el Sr. Sagasta que siendo poder la última vez y teniendo suspendidas las garantías por cuestiones gravísimas relacionadas con la guerra, no obstante, en el mes de agosto de 1898, al publicar el decreto de convocatoria para las elecciones de diputados provinciales, en el mismo decreto se declaraba restablecida la normalidad, y se levantaba la suspensión de garantías.

TRABAJOS DE CONCILIACION

Aunque se diga lo contrario, es positivamente cierto que se han hecho trabajos cerca del duque de Tetuán para una concentracion de fuerzas conservadoras, pero no han tenido feliz resultado las personas encargadas de allanar estas dificultades.

Ahora, pues, los amigos del Sr. Silvela a han obtenido una nueva negativa del señor duque de Tetuán.

A pesar de este resultado, se afirma esta tarde que la crisis se resolvería favorablemente á la situación conservadora.

El Sr. Silvela hará de nuevo empeñadas gestiones cerca de los Sres. Duque de Tetuán y Romero Robledo para contar con su apoyo.

CRISIS LABORIOSA

La crisis será laboriosa y durará quizás hasta el final de la semana.

Se cree que el Sr. Montero Ríos no vendrá á Madrid, fundándose en el delicado estado de su salud.

LOS DIMISIONARIOS

Los ministros dimisionarios han estado hoy en sus respectivos departamentos, concretándose al despacho ordinario de los asuntos.

El general Azcárraga no estuvo esta tarde en la presidencia.

Estuvo en casa de algunos ministros con los que conferenció.

Después se dirigió de uniforme á la estación del Norte para despedir al archiduque Eugenio, el cual ha salido en el expreso con dirección á París y Viena.

En la estación le despidieron, además del general Azcárraga, el príncipe D. Carlos, el general Echagüe, jefe interino del cuarto militar, el embajador de Austria y las autoridades de Madrid.

La Reina está algo constipada y por esta causa no ha bajado á la estación.

SOBRE EL MEMORANDUM

Hablando esta tarde el Sr. Sanchez de Toca respecto de las referencias publicadas por los periódicos sobre el Memorandum presentado por el Gobierno á la Reina, ha dicho lo siguiente:

«Hay mucho de fantástico en lo publicado por «El Imparcial», en lo que todos han dado en llamar Memorandum, especialmente algunos pormenores son completamente inexactos.

Al jefe del Gobierno corresponde la iniciativa de tal documento que mereció, es verdad, viva y unánime aprobación del Gobierno.

También dijo el Sr. Sanchez de Toca que él no había sido mas que uno de tantos en aplaudir la idea.

Añadió que la version dada por el «Heraldo» había llamado la atención por su exactitud y por la claridad de conceptos, salvo secundarios detalles.

Dice que está completamente de acuerdo con «El Imparcial», en considerar que sería beneficioso para la vida política que arraigara la práctica de dar en esta forma las razones fundamentales en que se plantean las crisis,

pinando que es esencial para el régimen exigir que los cambios de Gobierno ó de algún ministro no se hagan por motivos personales sino por la conveniencia del interés público, y considero público consignar por escrito lo que son razones de Estado, lo que se puede hablar en público y lo que puede justificarse ante el Parlamento.

Añadió que el aspecto más delicado de la situación presente consiste en los elementos considerables desprendidos de la antigua disciplina de los dos grandes partidos, manifestándose su profundo agravio y suponiendo que los partidos históricos mantienen el bloque en torno de la regia prerrogativa.

DE GUERRA

El ministro de la Guerra llevará mañana á la firma de la Reina una relación ordinaria de ascensos.

La provisión de la vacante que ha originado el fallecimiento del general Arana, no se hará hasta que esté constituido el nuevo Gobierno.

LOS FUSIONISTAS

El Sr. Aguilera ha conferenciado esta tarde á última hora con el Sr. Sagasta para tratar de la cuestión de las elecciones provinciales.

Mañana probablemente se reunirá el comité provincial para tomar acuerdo.

TELEGRAMA OFICIAL

En el Ministerio de Estado se ha recibido esta tarde un telegrama de Londres en que nuestro embajador en aquella nación da cuenta al Gobierno de haberse promovido en la Cámara de los Comunes una interpelación acerca de las afirmaciones contenidas en el folleto «Gibraltar-Peligro nacional», de cuya aparición é importancia se tiene ya conocimiento.

El telegrama oficial confirma lo que ya se sabía: que el lord del Tesoro, contestando á la interpelación de mister Walet, dijo que no halla inconveniente en que se practique la información parlamentaria que aquél pedía para averiguar si era ó no oportuno continuar los trabajos de los muelles de Gibraltar, terriblemente expuestos á los fuegos de las baterías españolas.

CONCESION DE HONORES

El Rey de Portugal ha concedido la gran cruz de la Torre y la Espada al príncipe de Asturias.

Con objeto de hacer entrega de las insignias, ha solicitado audiencia el ministro del vecino Reino en esta corte, Sr. Conde de Macedo.

FALLECIMIENTO

El consecuente demócrata D. Manuel Ortíz de Pinedo ha muerto esta madrugada.

Hace tres días que asistió por última vez al salón de conferencias del Congreso, comentando los sucesos políticos de actualidad y lamentando que la crisis no se resuelva en favor de una política más radical.

CARLISTAS DETENIDOS

Tarragona.—El capitán de la guardia civil de Reus ha detenido en el pueblo de Maspujols á dos individuos, caracterizados por sus ideas carlistas, que tomaron parte en la última intencionalidad.

Se han verificado registros en los domicilios de dichos sujetos, habiéndose encontrado armas y documentos comprometedores.

Se asegura que los carlistas vuelven á agitarse y se sabe que algunos han salido para la frontera con objeto de

conferenciar con D. Jaime, de quien se dice que está en el Mediodía de Francia.

«EL CORREO»

Dice «El Correo»:

«El procedimiento de las consultas cuando ya parecía triunfante la solución Silvela, ha producido por de pronto gran movimiento en los círculos políticos, porque cada cual espera que sus abogados desplieguen la avasalladora influencia de su imaginación, notándose especialmente mucha contrariedad en el campo de la Unión conservadora al encontrarse con una trinchera que no esperaban había de levantarse á su paso.

«Nosotros, dice, volvemos á insistir en que es de urgencia suprema un presupuesto, y esta necesidad debe garantizarla en un plazo próximo el Sr. Silvela si merece la confianza de la Corona, pues en caso contrario la solución liberal se impone por razones de previsión y de conveniencia.»

«EL NACIONAL»

«El Nacional» publica hoy un vigoroso artículo que está siendo objeto de grandes comentarios.

Censura la vuelta al poder del señor Silvela, y dice, entre otras cosas:

«Médtese lo que significa la reintegración del señor Silvela en el poder.

Es el hombre que da carácter á la situación; el provocador de un movimiento de tales proporciones, que el Gobierno tuvo que declararse impotente para afrontarlo.

Hasta el presente ha inspirado entre bastidores la actual situación, pero ahora quiere ponerse al frente de ella y dar la cara.

«En qué condiciones? Manteniendo la suspensión de garantías y el estado de guerra para que las turbas no temen parte en el motín, porque el solo anuncio de la vuelta del señor Silvela es el motín.

«¿Quién se atreve á negar que á estas horas no habría estallado el enojo popular si no lo sofocaran los bandos terribles del general Weyler?

Una provocación sería, pero gallarda, si el señor Silvela intentase volver en circunstancias no males.

La forma en que lo hace es cosa nueva y lo más triste de toda la triste historia del régimen.

«¿Qué papel tan desairado la del general Azcárraga!

Se le manda servir de testaferrero, y se presta á ello; se le manda marcharse, y obedece; se le da escrito lo que tiene que decir para que no marree, y lleva el papel; se le ordena que mantenga el estado de sitio y lo mantiene.

De todas estas cosas es capaz el único general español que nunca pudo ser vencido en los campos de batalla.»

DEL EXTRANJERO

Paris 25

En virtud de la sentencia del Tribunal de Casación que pasa el procesado al jurado de Bolonia, se abrirá en breve la famosa causa instruida contra el ex diputado italiano Palizzolo, acusado de asesinato por el hijo de la víctima el infeliz Notarbartolo. Esta causa viene á ser en Italia algo parecida á la de Dreyfus, pues que en ella se halla mez-

clada indirectamente la política. Hasta aquí han protegido al acusado influencias ocultas que no han podido vencer sino á fuerza de energía y de tenacidad. El hijo de Notarbartolo jugaba en ella su vida y es realmente portentoso que no se le haya asesinado. El acusado es el jefe de una alta camorra que lo ha hecho todo para salvarle, no por amor hacia él, sino en interés y por el bien de la asociación, de la cual se le tiene por jefe y en todo caso por cómplice.

Se dice que su abogado, el señor Falcone, ha escrito á M. Emilio Zola para pedirle que intervenga á favor de su cliente, como lo hizo por Dreyfus. También se han practicado muchas gestiones con el criminalista Lombroso, que considera el vicio y por consiguiente el crimen que es consecuencia de él, como un caso patológico y un asunto de salud.

El vapor «City of Rio de Janeiro», de la Compañía americana del Pacífico, se perdió en la mañana del viernes á la entrada del puerto de San Francisco, viniendo de Hong Kong por la vía de Honolulu. Por efecto de una espesa bruma, el buque dió contra una roca y se fué á pique en veinte minutos.

Se cree que iban á bordo 20 pasajeros de cámara, de ellos 7 blancos y 150 obreros italianos, japoneses y chinos. La tripulación constaba de 140 personas.

Parece que el número de los muertos pasa de 150, entre ellos el capitán Ward y el cónsul de los Estados Unidos en Hong Kong, M. Rouxville, Wildmar, su esposa y sus hijos.

Lo que refieren los sobrevivientes es muy contradictorio; unos aseguran que los oficiales y los tripulantes observaron una conducta odiosa y que dieron puñadas á los viajeros para poder ser ellos los primeros en salvarse; otros manifiestan, por el contrario, que los oficiales y la tripulación hicieron todo lo posible para organizar el salvamento; pero que solo se tuvo tiempo para echar tres botes al mar.

A los gritos de: «¡Todo el mundo á los botes!» hubo al confusión que pasajeros y marineros se precipitaron sin orden á los botes; muchos de ellos, saltaron azorados por la borda.

Los tres botes han llegado á San Francisco, y en cierto modo justifica las acusaciones dirigidas contra el personal de á bordo el que en una de ellas no iban más que oficiales y marineros.

El mar arroja de continuo cadáveres á la orilla.

Ha fallecido en Praga el escultor Manuel Max de Wachstein, decano de los artistas de Bohemia. Tenía la edad de 91 años.

Era hijo de un modelador de una de las fábricas de vidrio de los príncipes Kinsky. Se le envió á la Academia de Viena, pasó luego 10 años en Roma, desde 1830 hasta 1840, y después se estableció en Praga, en donde muchísimas obras de su mano adornan las iglesias, las plazas públicas y los palacios de la nobleza. Su obra maestra es el feld-mariscal Radetzki levantado sobre el parapeto por sus soldados en la gran plaza de Praga. Las figuras de los soldados son obra de su hermano José Max, fallecido en 1855.

Este último era el padre del célebre pintor de Munich, Gabriel Max. Es

una familia en que el arte se transmite de padres á hijos.

Las costureras de París que se hallaban en huelga han dado ésta por terminada, volviendo al trabajo.

Los sastres de señoras son los que persisten en la suya.

El rey de Inglaterra será recibido en Berlín oficialmente el próximo mes de Marzo.

Los «cientistas cristianos», ó que curan por medio de la fe, toman por modelo á Mme. Carrie Nation, la Juana Hachette de los temperantes del Kansas, y declaran la guerra, no solo á los espedidores de bebidas, sino que también á los farmacéuticos.

Hace algunos días que miss Dowie, «curandera por medio de la fe», de Chicago, entró, seguida de varias jóvenes, en diferentes farmacias de la ciudad y principió á romper los botes y botellas, so protesto de que todos los remedios son agentes del diablo y de que no hay nada que salve, sino la fe.

Lo más curioso es que la policía presenció impasible las hazañas de miss Dowie, que, como era de esperar, han provocado serias contiendas.

Un Real decreto inglés ordena la formación de un nuevo regimiento llamado «regimiento de guarniciones reales» para el servicio de los puertos del Mediterráneo y para otros puertos.

Es de desear para la reorganización del ejército inglés que este ensayo salga mejor que el de los cañones alemanes.

La «Saint James Gazette» recibe, en efecto, de Aldershot la siguiente noticia:

«De seis baterías de fabricación alemana entregadas á las autoridades militares inglesas en Aldershot, cerca de la mitad de los cañones están ya inservibles por efecto de roturas, á pesar de no haber servido más que en ejercicios ordinarios. En una sola división ocho cañones de diez y ocho tienen rotos ya sus ejes.»

CONSEJO DEL MÉDICO

Nuestro objeto es interesar al lector en el consejo dado por un médico á los padres de dos niños enfermos desde su tierna infancia. En dicho consejo hay una significación especial de mucha importancia y que pudiera pasar desgraciadamente desapercibida de muchos. Lo que aconsejó el doctor se leerá en la siguiente carta:

«Barcelona 10 Marzo 99.
Muy Sres. míos: Mis dos hijos, José, de cinco años, y Palmira, de dos, vinieron al mundo pequeños y raquíticos. Al llegar á los seis meses, me indicó el Médico les diera al principio de toda comida media cucharada de la Emulsión Scott, con cuyo tratamiento y después de algún tiempo de estar tomando tan excelente preparación, se demostró un desarrollo físico tan notable que me animó á continuar el uso de la Emulsión Scott, particularmente en la niña que aun sigue tomándola.

Dispongan como gusten de su afectísimo S. S. JOSÉ ROMÁN.

Su casa, Parlamento, 42, 4.º, 2.ª

Como se ve, el doctor aconsejó el uso de la Emulsión Scott, y el resultado cómo los deseos de los padres. Supongamos, por ejemplo, que la madre, en vez de comprar la Emulsión Scott, hubiese comprado otro remedio aconsejado por alguien, como análogo á la Emulsión Scott. En tal caso, no titubemos en decir que el resultado no hubiera sido satisfactorio. Los médicos saben que la Emulsión Scott no es lo mismo que otro remedio cualquiera. La Emulsión Scott combina el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfatos de cal y de sosa, y la glicerina en una emulsión perfecta, agradable al paladar y de fácil digestión. El éxito de la Emulsión Scott, cuando otros remedios no dan resultado, prueba su gran eficacia para vencer la enfermedad. La verdadera Emulsión Scott se distingue por nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—y teniendo cuidado de adquirir la legítima preparación, se obtendrá el resultado que el cuerpo médico espera cuando prescribe la Emulsión Scott.



JOSÉ ROMÁN

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pe- reza de digerir) raquitismo (crescimiento de- fectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENE- RAL se curan pronto tomando el acrédi- ado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resulta- dos tan rápidos y eficaces que el enfermo au- menta el apetito y las fuerzas casi siempre des- de las primeras tomas.
De venta, Farmacia CalloL, Diputación 299 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

EL DIQUE DE SUBIC

La Corporacion municipal ha cele- brado hoy la sesion ordinaria corres- pondiente, y después de varios traba- jos el Sr. Rodríguez ha dado lectura de una nueva carta del Diputado á Cortes por este Distrito, en la que explica de- talladamente las gestiones que ha con- tinuado practicando respecto del dique de Subic.

En dicha carta se afirma que todos los centros gubernativos y técnicos es- tán de acuerdo en que el puerto de Mahon es el único indicado para po- derle ser destinado el referido dique.

Además, la referida carta expresa terminantemente, que el Sr. Ministro de Marina ha manifestado que en los arsenales del Estado existen amarras y anclas en número y condiciones sufi- cientes para que el dique pueda quedar debidamente emplazado en este puer- to; y destruye por completo la especie errónea que habían propalado algunos periódicos de gran circulacion, asegu- rando todo lo contrario, quizás con el objeto de mortificar al Ministro de Ma- rina.

Repetimos pues, y podemos asegu- rar, que en los arsenales de España hay las amarras y anclas que se re- quieren para dicho dique.

En la Junta general celebrada ayer por el «Centro Católico Mahonés», des- pués de emitidos algunos muy atina- dos conceptos, se acordó que dicha Sociedad se fusione con el «Fomento Agrícola Industrial», que debe quedar definitivamente constituida en la re- union magna que, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo diocesano, ha de tener lugar pasado mañana en el local que ocupa el «Círculo Menorquín».

En el transcurso del mes de Febrero próximo pasado se han inscripto en el Registro municipal de esta ciudad, las siguientes partidas:

- Nacimientos 31
- Matrimonios 25
- Defunciones 34

La Comisaría de Guerra de esta Pla- za anuncia una subasta que tendrá lu- gar en dicha Comisaría el día 9 de Abril próximo á las once del mismo con objeto de contratar la construccion de una lancha para el servicio de trans- portes militares.

Las personas que deseen interesarse en esta subasta podrán enterarse del pliego de condiciones y precio límite que se hallarán de manifiesto en la es- presada oficina todos los días labora- bles de 9 á 13.

Durante el finido mes de Febrero se han degollado en el Matadero público para el consumo de esta ciudad, 93 reses vacunas, 219 lanares y cabrias y 201 de cerda, dando un total de 28.548 kilogramos de carne. Además por el Veterinario inspector del mismo esta- blecimiento se han mandado inutilizar por insolubles 1 buey, 2 vacas y unos 60 kilos de espurgos ó despojos, y han sido rechazados por no reunir buenas condiciones para la matanza 1 vaca, 7 cerdos, 2 ovejas y 1 cabra.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gra- cia, todos los sábados de la presente cuaresma á las 16 se cantarán solem- nes completas en honor de la espres- da Virgen.

En la «Guía oficial de España» del año actual publica el ministerio de Ma- rina los datos referentes á aquel Cen- tro. Según ellos, el personal superior de marina es el siguiente:

Escala activa: 1 almirante, 5 vice- almirantes, 11 contraalmirantes, 23 ca- pitanes de navio de primera clase, 46 capitanes de navio y 83 capitanes de fragata.

En situacion de reserva: 6 vice almi- rantes, 13 contraalmirantes, 9 capitanes de navio de primera clase, 3 marisca- les de campo de infantería de marina, 8 brigadieres de infantería de marina, 2 inspectores generales de ingenieros, 4 inspectores generales de primera cla- se, 3 intendentes, 6 ordenadores de pri- mera clase, 7 inspectores de sanidad, 1 ministro togado y 1 auditor general.

Escala de reserva para los destinos de tierra: 2 capitanes de navio y 15 ca- pitanes de fragata.

Ingenieros de la Armada: 1 inspector general, 3 ingenieros inspectores de primera clase, 6 ingenieros inspectores de segunda clase y 12 ingenieros jefes de primera clase.

Artillería de la Armada: 1 mariscal, 2 brigadieres, 6 coroneles y 9 tenientes coroneles.

Cuerpo de infantería de marina: 1 mariscal de campo, 5 brigadieres, 10 coroneles y 15 tenientes coroneles.

Cuerpo administrativo de la Armada: 4 intendentes, 5 ordenadores de prime- ra clase, 7 ordenadores y 25 comisarios de marina.

Cuerpo eclesiástico de la Armada: 1 provicario general castrense, 4 tenien- tes vicarios y 3 curas de departamento.

Cuerpo jurídico de la Armada: 1 mi- nistro togado, 5 auditores generales, 6 auditores y 6 tenientes auditores de de primera clase.

Cuerpo de Sanidad de la Armada: 1 inspector general, 2 inspectores, 6 su- binspectores de primera clase y 5 su- binspectores.

Durante unos años, desde 1871 por lo menos hasta 1892, en la «Guía», despues del alto personal dependiente del ministerio de Marina, se continuaba una detallada relacion de los buques que prestaban servicio y de los que se hallaban en construccion. Desde aque- lla fecha suprimióse cuanto hace refe- rencia al material ó sea á los buques, de modo que siguiendo este procedi- miento en la «Guía oficial» de este año, se da cuenta completa del referido per- sonal del ramo, pero ni una palabra se consigna que haga referencia á los bu- ques.

En la farmacia del Sr. Grau Inglá- da, de Barcelona, verdadera obra de arte, que ha causado la admiracion de cuantos han tenido ocasion de verla, es donde se prepara la *Pocion y Lini- mento Antirreumáticos* para la cura- cion de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farma- cias.

Se ha dispuesto que los médicos mili- tares qu intervengan en la revision de reclutas, lleven un libro registro en el que deberán anotar las circunstancias especiales que observen cada uno de ellos, á fin de que pueda formarse una estadística anual de quintos y puedan llenarse con exactitud otras formalida- des legales.

La Compañía trasatlántica española ha establecido una nueva línea de na- vegacion entre Buenos Aires y la costa Norte de España.

Los vapores encargados de recorrer este nuevo itinerario harán escala en Rio Janeiro, Santos, Las Palmas, Cádiz, Lisboa, Vigo y Coruña, terminando el viaje en Liverpool.

El vapor «México» ha hecho ya la inauguracion de esta nueva línea.

El señor Ministro de la Gobernacion en vista de la morosidad de la mayoría de las provincias en terminar las liqui- daciones de las Cajas especiales de los fondos de primera enseñanza, ha dicta- do una Real orden disponiendo:

1.º Que las liquidaciones de que se trata sean terminadas completamente el día 30 de Abril próximo venidero.

2.º Si para la indicada fecha no se hubieran ultimado los referidos traba- jos de liquidacion, los Delegados de Ha- cienda, de acuerdo con los Gobernado- res civiles de las provincias, nombrarán personal temporero suficiente para con- seguir la pronta terminacion, abonán- dose el sueldo ó gratificacion que se le asigne con cargo al que perciben los Secretarios Interventores, á cuyo efec- to se dispondrá lo conveniente para este cumplimiento por los citados Goberna- dores civiles.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dictado una circu- lar recordando de nuevo á los Alcaldes de los pueblos de estas islas la impres- cindible necesidad de que remitan á dicha oficina los padrones de cédulas personales antes de finalizar el corrien- te mes, pues en caso contrario quedan conminados con la multa de 15 pesetas y el envío de un comisionado para re- cogerlo sin perjuicio de las demás res- ponsabilidades en que incurran por su morosidad.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que sean jefes de las comisiones liquidadoras de Ul- tramar, los primeros jefes de los cuer- pos á que aquellas estén afectos, y que las gratificaciones que se concedan sean: para los comandantes mayores, de 255 pesetas anuales, para los capi- tan s cajeros, 180 pesetas y para los te- nientes habilitados, 75.

BIBLIOGRAFIA

Comienza «Blanco y Negro» en su número de esta semana la publicacion de la novela «Aires de mar», narracion interesantísima de Acebal, que mere- ció el primer premio en el Certamen literario organizado por la popular Re- vista madrileña. Méndez Branga ha he- cho para esta obra unas preciosas ilus- traciones á dos colores. Parte del nú- mero lo consagra «Blanco y Negro» á Campoamor, rindiendo un sincero y justo homenaje al gran poeta, publi- cando también interesantes informa- ciones fotográficas de Carnavaí: las ca- rrozas, coches y máscaras premiados, y de la obra de Palencia «Pepita Tudó.»

Cotizacion oficial

Madrid 28. — 4 1/2

4 por ciento interior.	71 80
Idem Exterior.	00 00
Idem Amortizable.	85 40
Carpeta provisional amort.	91 50
Billetes Hip. Cuba, 86.	00 00
Idem id. del go.	71 45
Acciones Banco España.	489 00
Comp. Arrend. Tabacos.	386 00
Aduanas.	00 00
Filipinas.	00 00
Berlin.	000 00
París á la vista.	36 75 á 36 55
Londres á la vista.	34 42 á 00 00
Idem á 80 dias vista.	00 00 á 00 00
Idem á 90 id. id.	00 00 á 00 00

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.
Madrid 28.

LOTERÍA

Verificado hoy el sorteo, han ob- tenido los primeros premios los nú- meros siguientes:

- 228 — 100.000 pesetas
 - 11235 — 40.000
 - 31878 — 20.000
- Con 1500 pesetas

83661	8338	815	4137	15316
26478	25072	24697	20550	8780
12742	14486	28166	9521	3788
5161	1483	2607	5831	6892
7545	6808	26042	24892	25472

Madrid 1.º

Oporto.—Se han repetido los tu- multos de carácter antireligioso siendo apedreadas, la casa de la Asociacion Católica, la morada de jefe de los miguelistas, y otros do- micilios.

La policia de á caballo ha dado varias cargas, logrando disolver lo- grupos.

Madrid 1.º

El Sr. Romero Robledo ha pre- sentado por escrito su consulta S. M. la Reina, durando la, entre- vista mas de una hora.

El Sr. Romero solo publicará la consulta con la debida autorizacion

En su escrito ha expuesto á la Reina el programa que en su con- cepto necesita el Gabinete que se constituya y excluyéndose el mismo de toda combidacion.

Esta tarde será consultado el se- ñor Lopez Dominguez.

AVISO AL COMERCIO

El pailebot de esta matrícula **SAN RAFAEL**, se halla en Barcelona á la carga para és- Lo despatch en aquella plaza los seño- Moll y Corominas en liquidacion, A- cha, 51.

TELEGRAMAS

Oporto 26.—Corre el rumor de que varios personajes pertenecientes á diversos partidos tratan de promover un mitin antirreligioso. En este momento los estudiantes seguidos de una gran muchedumbre recorren las calles dando voces contra los jesuitas. La policia vigila sin intervenir.

Los estudiantes españoles venidos á Oporto desde Coimbra con motivo del Carnaval, han marchado esta mañana á Santiago, agradecidos á la buena acogida de que han sido objeto.

Paris 27.—Nueva York.—Ha descarrilado un tren en Millersburg, Indiana, á consecuencia de la ruptura de un riel; hay 30 heridos.

Monbara.—Una columna de 500 ingleses que iba á castigar á los somalis, fué atacada, el 19 de este mes, en Samnasa, á 29 millas de Amadou; los ingleses mataron á 150 de los agresores y ellos tuvieron 17 muertos, entre los cuales se contó un teniente coronel, y muchos heridos, y perdió el ganado que llevaba.

Pekin.—Tchi-Siou y Sou-Tcheng-You han sido decapitados públicamente á presencia de las tropas internacionales.

Paris 27.—Dicen de Nueva York al «Morning Post» que, según telegramas de Cuba, los proyectos de los Estados Unidos han causado gran indignación y que se cree posible una sublevación general. Maximo Gomez se ha retirado á una isla vecina y ha declarado que no quiere ser testigo de la humillación del país por el cual combatió tan largo tiempo.

Hamburgo.—El vapor español «Bugtorio», que encalló cerca de la isla Ambrun y que ha sido puesto á flote, ha llegado á este puerto.

CANTARES

En memoria de los hombres que van padeciendo sed, déjate siempre en el vaso un poquito por beber.

Si la corona es de espinas no basta sólo ponerla; por eso al que se la ponen, lo sacan y lo pasean.

Cuando limosna le des, aprieta la mano al ciego, mira que el pobre no ve.

La conciencia es una luz hecha sólo para el hombre; de día va, si la llaman; si no, no falta de noche.

Arrimadito á una esquina, en el cruce de dos calles, hay siempre alguno que espera las cosas que llegan tarde.

Piensa en otros, piensa en otros, que el pensamiento es muy grande para emplearlo en tí solo

FERNANDO DE ARTEAGA.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—El Santo Angel de la Guardia y S. Rosendo

Santo de mañana.—Santos Simplicio y Pablo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Movimiento del Puerto

Entrados el 28
De Barcelona, polacra-golata «Anita», patron J. Guerrero, con 5 tripulantes y efectos.

Idem el 1.
De Barcelona, pallebot «Union», patron J. Enseñat, con 6 tripulantes y carga general.

Despachados el 1.
Para Palma, laud «Catalina», patron J. Flexas, con 5 tripulantes y lastre.

MARQUETERÍA Y CALADOS

DE ANTONIO MIRANDA

Sucesor de A. Ciriquian y J. Solar

Arte de hacer en breves instantes y sin ningun aprendizaje, preciosos objetos calados en madera y metal.

Grandes depósitos de máquinas, sierras, dibujos, maderas, adornos y todo lo que se relaciona á dicho arte.

Catálogo ilustrado de Marquetería, o'30 ptas.

FÁBRICA DE MUEBLES RÚSTICOS Y DE BAMBÚ

Plaza de Santa Ana núm. 4.—Barcelona. 7-15

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona, aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTiasmáticos que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

SUBASTA

El día 10 de Marzo próximo, á las once, se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de San Cirilo, número 12.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario.—Mahon 25 Febrero 1901. 3-6

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Compañía de Seguros sobre la Vida y contra accidentes

Esta respetable compañía genuinamente española, que tantos suscriptores cuenta en esta Isla, aceptada y recomendada por la prontitud con que ha cumplido sus compromisos en los varios siniestros que ha satisfecho, á mas de los seguros Ramo Vida en Variedad Combinaciones, como son: Vida entera.—Mixto.—Plazo fijo.—Combinado Capital y Rentas.—Capital doblado.—Capital diferido.—Pension para la Vejez.—Triple combinación.—Con reembolso de primas.—Formación de dotes.—Redención de quintas.—Rentas vitalicias inmediatas ó diferidas etc., etc. Admite los del ramo de accidentes en sus variadas clases, como son: Colectivo.—Profesional.—Individual y el especial para los viajantes de comercio.

El seguro Colectivo Contra accidentes, es el más recomendado para fábricas, talleres, constructores y reparadores, edificios etc., etc. porque garantiza sin excepción todas las responsabilidades de la Ley de 30 Enero último, y el «Banco Vitalicio de España» por una módica prima, toma á su cargo las obligaciones del reglamento, cuida de remitir todos los avisos que él mismo dispone al Gobierno civil ó Alcaldía en caso de accidentes; y el patrono no ha de preocuparse del cumplimiento de las prescripciones legales, quedando libre de toda reclamación ulterior. Ninguna otra Compañía puede ofrecer igual garantía en capital socorros y facilidades.

Tiene esta compañía prestada la respetable fianza que ordena el art. 12 de la Ley citada y art. 71 de su Reglamento.

GARANTÍAS

	Pesetas
Capital Social.	15.000.000'00
Reservas en 31 Marzo 1900.	12.267.632'08
Capitales asegurados desde su fundación hasta el 31 Marzo 1900.	247.921.609'64
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.	18.708.631'48

Para prospectos, detalles y suscripciones dirigirse al Delegado de la Compañía en la Isla de Menorca.

D. Pascual José Hernández, Deyá 7 Mahon

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

EN VENTA

Lo está un vergel que comprende ochenta y ocho áreas de terreno, con árboles frutales y viñedo, situado en «ELS EGOTARS», del término de Mahon.

Informarán: Cos de Gracia, 143.

25-27-1.º

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.